
download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

@lenteratodaywww.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv Lentera TV Media@lenteratoday
 

 

H A R I A N
EDISI SELASA, 28 MEI 2024

H A R I A N

Rencana Kenaikan Biaya 
Perguruan Tinggi Negeri (PTN) 

Tahun Akademik 2024/2025

Menteri	 Pendidikan,	 Kebudayaan,	 Riset, 	 dan	 Teknologi	

(Mendikbudristek),	 Nadiem	Makarim	mengatakan	 akan	

membatalkan	 semua	 kenaikan	 uang	 kuliah	 tunggal	

(UKT)	perguruan	tinggi	negeri	(PTN)	pada	tahun	ini.	Keputusan	

ini,	 diambil	 setelah	 dibahas	 dengan	 para	 rektor	 dan	 mendengarkan	

aspirasi	 masyarakat	 serta	 usai	 bertemu	 Presiden	 Joko	 Widodo	 atau	

Jokowi.	 Bagaimana	 dengan	 tahun	 depan	 dan	 seterusnya?	 Sayangnya	

Presiden	Jokowi	malah	memberi	sinyal	kemungkinan	kenaikan	UKT	

tahun	 depan.	 Apalagi,	 juga	 	 belum	 ada	 tanda-tanda	 pencabutan	

ataupun	revisi	soal	Peraturan	Menteri	Pendidikan,	Kebudayaan,	Riset,	

dan	 Teknologi	 (permendikbud	 ristek)	 Nomor	 2	 Tahun	 2024	 tentang	 Standar	

Satuan	 Biaya	 Operasional	 Pendidikan	 Tinggi	 (SSBOPT).	 Diduga	 kuat,	 aturan	

tersebut	yang	memicu	UKT	dikerek	gila-gilaan	karena	perguruan	tinggi	tergiur	

iming-iming	 otonomi	 keuangan	 kampus.	 Selain	 itu,	 kampus	 bak	 mendapat	

payung	 hukum	 dengan	 menarik	 Sumbangan	 Pengembangan	 Institusi	 serta	

memperbesar	kuota	mahasiswa	jalur	mandiri.

Baca	di	hal	11....

SEMUA KENAIKAN UKT 
TAHUN INI DIBATALKAN

Pa d a  2 0 2 4 ,  U n ive r s i t a s  I n d o n e s i a 
menetapkan lima kelompok UKT untuk 
mahasiswa S1 dan vokasi, dengan UKT 
te re n d a h  R p 5 0 0 . 0 0 0  d a n  te r t i n g g i 
Rp20.000.000 per semester. Pada 2023, 
UKT terdiri dari sebelas kelompok dengan 
rentang nol hingga Rp20.000.000, sesuai 
K e p u t u s a n  R e k t o r  U I  N o m o r 
402/SK/R/UI/2023.

UI

Keputusan Rektor UGM 2024 menetapkan 
skema UKT sama dengan 2023, terdiri dari 
lima kelompok berbasis subsidi. Namun, 
UKT beberapa program studi naik, seperti 
Bisnis Perjalanan Wisata, Bahasa Inggris, 
dan Bahasa Jepang dari Rp2.850.000 
menjadi Rp3.000.000 per semester, serta 
beberapa program studi lain seperti Teknik 
Pengelolaan dan Perawatan Alat Berat.

UGM

ITB mengusulkan peningkatan UKT 2024 
untuk program S1 reguler, Rp500.000-
Rp12.500.000 untuk FMIPA dan Kampus 
Cirebon, serta Rp500.000-Rp14.500.000 
untuk program studi lain. Proposal ini 
m e n u n g g u  p e r s e t u j u a n 
Kemendikbudristek. Pada 2023, UKT SBM 
Rp0-Rp20.000.000 dan lainnya Rp0-
Rp12.500.000.

ITB

Menurut Peraturan Rektor Unsoed Nomor 6 
Tahun 2024, UKT tetap delapan kategori. 
UKT kelompok satu dan dua tidak berubah 
dari 2023 (Rp500.000 dan Rp1.000.000). 
UKT kelompok tiga hingga delapan naik 
signi�ikan, contohnya, S1 Kedokteran naik 
dari Rp7.100.000 menjadi Rp10.000.000, 
dan kelompok tujuh dari Rp17.500.000 
menjadi Rp30.000.000.

UNSOED

Menurut Keputusan Rektor UIN Syarif Hidayatullah Jakarta Nomor 512 Tahun 2024, UKT 
untuk program sarjana dibagi menjadi tujuh kelompok. UKT kelompok satu tetap 
Rp400.000, seperti pada tahun sebelumnya. Namun, terjadi kenaikan pada kelompok dua 
hingga tujuh. Sebagai contoh, UKT kelompok dua untuk program studi S1 Pendidikan Islam naik menjadi Rp2.640.000 dari 
sebelumnya Rp2.200.000, sementara UKT kelompok tujuh naik menjadi Rp7.000.000 dari Rp4.400.000 pada tahun sebelumnya.

UIN SYARIF 
HIDAYATULLAH JAKARTA
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JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) ingin aturan pembatasan 
pembeli Pertalite segera terbit. Saat ini 
pemerintah sedang menggodok revisi 
Peraturan Presiden (Perpres) No 191 
Tahun 2014 tentang Penyediaan, 
Pendistribusian dan Harga Jual Eceran 
BBM.

"Revisi Perpres 191 itu sedang 
dibahas terus-menerus saat ini, 
karena terakhir memang ada arahan 
juga dari Presiden untuk segera 
diterbitkan, bahkan tadi hari ini pagi-
pagi pun masih dibahas," kata Kepala 
Badan Pengatur Hilir Minyak dan Gas 
(BPH Migas) Erika Retnowati, dalam 
Rapat Dengan Pendapat bersama 
Komisi VII  di  Komplek DPR RI, 
S e n a y a n  J a k a r t a  P u s a t ,  S e n i n 
(27/5/2024).

Erika pun menjelaskan, bahwa 
beleid tersebut saat ini sedang dibahas 
Kementerian Koordinator Bidang 
Perekonomian. Jika sudah rampung, 
Perpres 191 dijelaskannya akan 
langsung diterbitkan.

"Itu yang masih dibahas di Menko 
(Perekonomian) ya, belum diputus-
kan," imbuh Erika.

D i  s i s i  l a i n ,  E r i ka  m e n ga ku 
pihaknya berharap regulasi itu juga 
diterbitkan dalam waktu dekat. Sebab, 
jumlah Bahan Bakar Minyak (BBM) 
bersubsidi semakin meningkat.

"Mudah-mudahan bisa diterbitkan 
dalam waktu dekat, mengingat subsidi 
yang sudah semakin meningkat. 
P e r p r e s  i n i  k a n  t i d a k  h a n y a 
menyangkut BPH Migas tapi juga 
banyak Kementerian yang terkait 
seperti KKP (Kementerian Kelautan 
dan Perikanan), (Kementerian) Per-
hubungan, jadi harus ada kesepakatan 
d a r i  s e m u a nya  u n t u k  b i s a  d i -
wujudkan," imbuhnya.

Adapun berdasarkan catatan 
detikcom, Perpres 191 Tahun 2014 
sendiri mengatur tentang penentuan 
masyarakat yang boleh membeli Jenis 
Bahan Bakar Khusus Penugasan 

(JBKP) atau Pertalite.
M e n te r i  E S D M  A r i f i n  Ta s r i f 

menerangkan, revisi aturan Perpres 
191 untuk mengatur agar BBM tepat 
sasaran. Dengan demikian, BBM 
tersebut dinikmati oleh orang yang 
tepat.

"191 itu supaya alokasi BBM itu 
tepat sasaran, semuanya kan harus 
tepat sasaran ya. Kalau nggak kan rugi, 
ya rugi pemerintah kemudian yang 
menikmati orang yang nggak tepat," 
katanya di Kementerian ESDM Jakarta, 
Jumat (8/3/2024).

Ia menargetkan, revisi aturan ini 
rampung tahun ini. Sebab, draft revisi 
aturan tersebut sudah berumur 
setahun.

"Targetnya tahun ini harus jalan, 
dalam beberapa bulan ini lah. Kan 
sudah setahun,  draftnya sudah 
setahun," katanya

Sebelumnya,PT Pertamina Patra 
Niaga, Subholding Commercial & 
Trading PT Pertamina (Persero), 
mengubgkap sedang memperluas 
distribusi produk baru BBM-nya, yakni 
Pertamax Green 95.Pertamax Green 
95 merupakan campuran Pertamax 

(RON 92) dengan kandungan 5% etil 
alkohol (EA) atau etanol.

Direktur Pemasaran Regional 
Pertamina Patra Niaga Mars Ega 
Legowo mengatakan, hingga April 
2024, produk BBM yang berbahan 
baku molases atau tetes tebu itu telah 
dijual di 65 statisun pengisian bahan 
bakar umum (SPBU) di sekitar Jakarta, 
Surabaya, dan Malang.

“Sudah sekitar 65 titik, Jakarta, 
Surabaya, sampai Malang. [Malang] 
masih sedikit, tetapi [fokus] masih di 
Jakarta dan Surabaya,” kata Mars Ega.

Selain di ketiga wilayah tersebut, 
Mars Ega menyampaikan bahwa 
perseroan berencana memperluas 
pasar distribusi Pertamax Green 95 ini 
ke beberapa wilayah.

Dirinya tak memerinci daerah 
mana saja yang bakal menjadi pasar 
distribusi Pertamax Green 95. Namun, 
dirinya menyebut salah satu daerah 
yang diincar adalah wilayah Jawa 
Tengah.“Tapi kita akan ekspansi di 
Surabaya ke arah selatan. Mungkin 
Jawa Tengah ya [tujuan distribusi 
Pertamax Green 95],” ujarnya.

Adapun, pada tahun ini, Pertamina 
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menargetkan produk komersial Pertamax 
Green 95, dapat dijual di 100 SPBU.

Konsumsi		Melejit	33,2	Juta	KL		di	2025
Di sisi lain, BPH Migas meng-

ungkapkan proyeksi konsumsi Jenis 
Bahan Bakar Minyak (BBM) Khusus 
Penugasan (JBKP) atau BBM Pertalite 
(RON 90) akan melonjak hingga 33,23 
juta kilo liter (kl) pada tahun 2025 
mendatang.Kepala BPH Migas Erika 
Retnowati mengungkapkan selain 
BBM Pertalite, Jenis BBM Tertentu 
(JBT) atau BBM Solar Subsidi juga 
diproyeksikan akan mengalami 
peningkatan hingga 19,44 juta kl di 
tahun 2025. Adapun untuk minyak 
tanah mencapai 0,54 juta kl.

"Proyeksi rentang volume JBT dan 
JBKP 2025 adalah untuk minyak solar 
sebesar 18,33-19,44 juta kl, minyak 
tanah 0,514-0,546 juta kl, Pertalite 
31,33-33,23 juta kl," ungkapnya.

Atas hal itu, Erika menyebutkan 
bahwa pihaknya juga telah menyurati 
Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
a t a s  p r o y e k s i  k o n s u m s i  B B M 
bersubsidi baik Jenis Bahan Bakar 
Tertentu (JBT) dan Jenis Bahan Bakar 
Khusus Penugasan (JBKP) di tahun 
2025 mendatang untuk keperluan 
penyusunan Outlook TA 2024 dan 
Rancangan Anggaran Pendapatan dan 
Belnja Negara (RAPBN) 2025.

"Terkait proyeksi volume JBT dan 
JBKP untuk 2025, BPH Migas telah 
mengirimkan surat pada Dirjen 
Anggaran Kemenkeu pada 6 Februari 
2024 terkait penyampaian parameter 
penghitungan subsidi JBT dan LPG 
Tabung 3 kg, serta kompensasi BBM 
untuk penyusunan outlook TA 2024, 
RAPBN 2025, dan MTBF TA 2026-
2029," jelasnya.Proyeksi konsumsi 
BBM bersubsidi tersebut bisa dibilang 
melonjak lantaran kuota penyaluran 
BBM Pertalite pada 2024 ditetapkan 
sebesar 31,7 juta kilo liter (kl). 
Sementara kuota Solar subsidi sebesar 
17,8 juta kl. (wid,rla,ist,ant/dya)
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Malaysia Vietnam Taiwan Thailand Filipina

Mobil	tangki	pengangkut	bahan	bakar	minyak	(BBM).	(ilustrasi.dok)

Korea Selatan Australia Jepang Tiongkok Indonesia
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memberikan satu orang tambahan 
untuk ahli pada perkara ini.

"Kalau saksi atau ahli jumlahnya 
untuk saksi 5 orang maksimal per 
perkara, untuk ahlinya 1 orang untuk 
semua pihak kemudian bisa juga 
ditambah ahli 1 orang untuk semua 
pihak," tutur Arief.

Hanya	16	Perkara	Diterima	
di	Putusan	Sela

Sebelumnya, peneliti Pusat Studi 
Konstitusi (Pusako) Fakultas Hukum 
Universitas Andalas (Unand) Ichsan 
Kabullah mengatakan, hanya 16 dari 
207 perkara yang diterima dalam 
putusan sela Perselisihan Hasil 
Pemilihan Umum (PHPU) Pemilihan 
Legislatif 2024. Dari 16 perkara itu, 
perkara yang diajukan PPP dan PDI 
Perjuangan paling banyak diterima.

"PPP dan PDI Perjuangan masing-
masing sebanyak 4 perkara diterima," 
kata Ichsan dalam konferensi pers 
pemantauan PHPU legislatif via zoom, 
Minggu (26/5/2024).

Ichsan merinci dari 227 perkara 

sebanyak 16 diterima, 146 perkara 
tidak diterima, 20 perkara gugur, 13 
perkara tidak berwenang, dan 12 
perkara ditarik kembali.

Dari sisi pemohon, 4 perkara PPP 
dan PDI Perjuangan masing-masing 
diiterima; 3 perkara yang diajukan 
Demokrat diterima; 2 perkara yang 
d i a j u k a n  G o l k a r  d a n  N a s D e m 
diterima; dan 1 perkara dari Gerindra 
diterima.

Di sisi pihak terkait, PDI, PAN dan 
PPP ma sin -ma sin g  seb a nya k  2 
perkara; Golkar, NasDem, Gelora, PKS, 
dan PKN masing-masing 1 perkara.

Menurut Ichsan, perkara PPP 
banyak diterima sesuai dengan 
banyaknya perkara yang diajukan. PPP 
juga sedang membutuhkan 0,13 
persen suara supaya bisa mencapai 
aambang batas parlemen sebesar 4 
persen.

"Sedangkan PDI Perjuangan meski 
pemenang pileg tapi melihat masih 
ada kecurangan," kata Ichsan.

Sementara itu, wilayah paling 
banyak disidangkan ada di daerah 

Timur. Di antaranya, Papua ada 3 
Perkara, Papua Pegunungan ada 2 
perkara, dan Papua Tengah ada 1 
Perkara.

Menurut  Ichsan ,  banyaknya 
perkara diterima di  daerah itu 
membuktikan kurangnya pengawasan 
dalam penyelenggaraan pemilu 
legislatif. "Fungsi pengawasan selama 
ini yang dilakukan Bawaslu bersama 
KPU perlu disoroti," kata Ichsan.

Sementara itu, Ichsan mengatakan, 
dari 16 perkara itu, panel nomor 2 
paling banyak menerima perkara 
yakni sebanyak 7. Sedangkan, panel 1 
sebesar 6 dan panel 3 sebesar 3.

Ichsan mengatakan, panel 2 lebih 
banyak membutuhkan waktu untuk 
m e l a k u k a n  s i d a n g  P H P U 
dibandingkan panel lain. Pada Senin 6 
Mei 2025 misalnya, panel 2 melakukan 
sidang selama 6 jam. Sedangkan, panel 
1 berlangsung selama 2,5 jam dan 
panel 3 di bawah 3 jam.

Menurut Ichsan, ada korelasi 
antara lama waktu sidang dengan hasil 
p u t u s a n  s e l a .  L a m a nya  s i d a n g 
menunjukkan ada kesempatan untuk 
menggali dugaan pelanggaran lebih 
banyak. Pendalaman lebih banyak itu 
memberikan peluang lebih besar 
perkara bisa diterima.

"Kalau putusan sela panel 3 
menarik dilihat dari latar belakang 
hakim, PDIP menang semua. Kita 
enggak bisa menafikan ada afiliasi 
hakim yang memiliki kedekatan 
tertentu," kata Ichsan. (wid,rla, 
kum,ant/dya)
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JAKARTA - Mahkamah Konstitusi 
(MK) mulai melanjutkan sidang 
perselisihan pemilihan umum (PHPU) 
ke tahap pembuktian. Juru Bicara MK, 
Fajar Laksono, menyebut ada 106 
perkara gugatan pemilihan legislatif 
(pileg) yang lanjut dalam tahap ini dan 
disidangkan hingga 3 Juni 2024 
mendatang.

" To t a l  1 0 6  p e r k a ra ,  s i d a n g 
pembuktian kembali ke sidang panel 
masing-masing," kata Fajar saat 
d i m i n t a i  k o n f i r m a s i ,  S e n i n 
(27/5/2024).

Fajar mengatakan dalam satu 
perkara setiap pihak diperkenankan 
untuk menghadirkan 6 saksi atau ahli. 
Adapun agenda persidangan hari ini 
adalah mendengarkan keterangan 
saksi atau ahli,  memeriksa, dan 
mengesahkan alat bukti tambahan.

"Setiap pihak dalam 1 perkara 
diberikan kesempatan menghadirkan 
6 saksi atau ahli," ujar Fajar.

Di panel III Sidang PHPU Pileg, 
H a k i m  M K  A r i e f  H i d a y a t 
mengingatkan semua pihak untuk 
menyampaikan bukti tambahan sehari 
sebelum sidang dimulai pada hari 
kerja. Ia menyebut penyampaian yang 
t i d a k  s e s u a i  a k a n  m e n j a d i 
pertimbangan sendiri oleh Majelis 
Hakim.

" B i s a  j u g a  b u k t i  t a m b a h a n 
disampaikan itu disampaikan sehari 
sebelum sidang ini dimulai pada hari 
kerja. Jadi kalau ada yang tidak sesuai 
dengan apa yang ditentukan oleh 
mahkamah, maka meskipun ini bisa 
kita dengarkan tapi akan kita nilai 
apakah masih bisa dipertimbangkan 
atau tidak ya gitu," ujar Arief dalam 
s i d a n g  d i  p e r k a r a  0 4 - 0 1 - 0 3 -
36/PHPU.DPR-DPRD-XXII/2024.

Ia mengatakan masing-masing 
pihak diberi kesempatan meng-
hadirkan 5 orang saksi dan satu orang 
ahli .  Kendati  demikian,  MK tak 
m e n u t u p  k e m u n g k i n a n  u n t u k 

Total 106 Perkara Mulai 

Sidang Pembuktian Sengketa Pileg

Sidang	perselisihan	pemilihan	umum	(PHPU)	di	MK	memasuki	tahap	pembuktian	
untuk	106	perkara.	(Ilustrasi.dok)

2024* 2019 2014 2009 2004

296

261
277

70 40

Jumlah Perkara Sengketa 
Hasil Pemilu (2004-2024)*
Sumber:Databoks

*Data	dari	situs	MK	tanggal	24	maret	2024	(16.20	wib)

KEYAKINAN RESPONDEN 

TERHADAP MK DALAM 

MENYELESAIKAN SENGKETA 

PEMILU 2024 DENGAN ADIL 

(MARET 2024)

Sangat Yakin

--------------------------------------------------------------

Yakin

Tidak Yakin

Sangat Tidak Yakin

Tidak Tahu

11.6%

57.9%

4.5%

23.7%

Sumber	Databoks

2.3%
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Angka ini naik dari 250 kasus dari 
tanggal 5 hingga 11 Mei. Karenanya 
pemerintah Singapura kembali 
menyerukan warganya, terutama 
kelompok rentan untuk kembali 
melakukan vaksinasi tambahan dan 
memakai masker.

"Lakukan vaksinasi setahun sekali, 
terutama jika Anda sudah lanjut usia," 
katanya dikutip Senin (27/5/2024).

Ledakan COVID-19 Singapura 
terjadi karena sub-varian KP.1 dan 
KP.2. Ini merupakan kelompok varian 
Covis-19 FLiRT.

KP.1 dan KP.2 mencakup lebih dari 
dua pertiga kasus COVID-19 di negeri 
itu saat ini. Namun MOH mengatakan 
belum ada indikasi, baik secara global 
maupun lokal, bahwa keduanya lebih 
mudah menular atau menyebabkan 
p e n y a k i t  y a n g  l e b i h  p a r a h 
dibandingkan varian lain yang juga 
beredar.

"Meskipun jumlah ini lebih dari 3,5 
kali lipat jumlah orang yang menerima 
d o s i s  v a k s i n  C O V I D - 1 9  y a n g 
diperbarui pada periode 13-16 Mei 
2024, masyarakat Singapura yang 
paling rentan tidak lagi mendapatkan 
vaksinasi COVID-19 terkini," kata juru 
bicara MOH memperingatkan warga 
hati-hati.

"Dengan setiap gelombang baru, 
ada risiko lebih tinggi bagi mereka 
untuk jatuh sakit parah jika terinfeksi," 
tambahnya.

Sementara itu, Profesor Paul 
Ta m bya h ,  m e n g u t i p  I n fe c t i o u s 
Diseases Society of America, menyebut 
penyakit yang disebabkan oleh KP.2 
d a n  K P. 1  t i d a k  s e p a ra h  n e n e k 
moyangnya JN.1. Namun, kata Prof 
Tambyah, KP.2 dan KP.1 mungkin lebih 
mudah menular.

"Peri laku mereka mengikuti 
perilaku semua virus, yang pada 
akhirnya berevolusi menjadi lebih 
mudah menular dan kurang ganas," 
katanya.

"Bahkan virus pandemi influenza 
tahun 1918 yang mematikan, yang 
menewaskan satu dari 50 orang di 
seluruh dunia, berevolusi menjadi 

j e n i s  i n f l u e n z a  m u s i m a n  ya n g 
dominan pada tahun 1920 hingga 
1957," ujarnya.

Seperti JN.1 dan varian Omicron 
sebelumnya, mungkin diperlukan 
waktu lima hari atau lebih sebelum 
seseorang mulai menunjukkan gejala 
setelah terpapar, meskipun gejala 
m u n g k i n  m u n c u l  l e b i h  c e p a t . 
Gejalanya meliputi demam, sakit 
tenggorokan, pilek, dan kelelahan.

Saat ini, lebih sedikit orang yang 
ke h i l a n g a n  i n d e ra  p e ra s a  d a n 
penciuman dibandingkan pada awal 
pandemi, namun beberapa orang 
mungkin masih mengalami gejala-
gejala tersebut. Orang yang terinfeksi 
j u g a  d a p a t  m e n g a l a m i  g e j a l a 
gastrointestinal seperti diare, mual, 
d a n  m u n t a h ,  y a n g  t e r k a d a n g 
d i s a l a h a r t i k a n  s e b a g a i  g e j a l a 
norovirus.

Pemerintah Indonesia melalui 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
RI memastikan, bahwa varian KP.1 dan 
KP.2 yang saat ini meningkat di 
Singapura belum ditemukan di 
Indonesia. 

“Sampai Mei 2024, kasus COVID-
1 9  ya n g  b e re d a r  d i  I n d o n e s i a 
didominasi oleh subvarian Omicron 
JN.1.1,  JN.1,  dan JN.1.39.  Kalau 
subvarian KP, belum ditemukan,” ujar  
Juru Bicara Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes)  RI ,  dr.  Mohammad 
Syahril.

Meski begitu, sebagai negara 
tetangga, kondisi ini menimbulkan 
kekhawatiran terhadap gejala yang 
dialami oleh penderita. Gejala Covid-
19 KP.1 dan KP.2 juga menyerupai 
virus mutasi Omicron, seperti JN.1 
atau XBB.

Bahkan, varian KP yang terdeteksi 
di ASEAN tidak hanya bersirkulasi di 
Singapura, melainkan ada juga di 
Malaysia, Thailand dan Kamboja. 

K a re n a  i t u ,  h i n g g a  s a a t  i n i 
masyarakat Indonesia dinilai masih 
perlu tetap mewaspadai penyebaran 
COVID-19 varian KP.1 dan KP.2 yang 
sedang bersirkulasi di Singapura. 

Secara global, subvarian JN.1 telah 

Waspada! Kasus COVID-19 di Indonesia

Naik Lagi, Dipicu Varian JN.1

H A R I A N

JAKARTA  -  Kasus  COVID-19 di 
Indonesia dilaporkan mengalami 
kenaikan. Kementerian Kesehatan RI 
menyebut sebagian besar kasus 
didominasi varian JN.1

"Mengenai situasi COVID-19 di 
Indonesia hingga Mei 2024, kasus 
konfirmasi mengalami peningkatan 
pada minggu ke-18 tahun 2024 
sebesar 11,76 persen dibandingkan 
minggu sebelumnya," tutur juru bicara 
Kemenkes dr Mohammad Syahril 
dalam keterangan tertulis dikutip 
Senin (27/5/2024).

Meski terjadi peningkatan kasus 
COVID, Syahril menekankan, hal itu 
tidak diikuti dengan peningkatan 
angka rawat inap atau hospitalisasi 
dan kematian.

Data Laporan Mingguan Nasional 
COVID-19 Kemenkes RI periode 12-18 
Mei 2024 mencatat, terdapat 19 kasus 
konfirmasi, 44 kasus rawat ICU, dan 
153 kasus rawat isolasi. Tren positivity 
rate mingguan di angka 0,65 persen 
dan nol kematian. Tren orang yang 
dites per minggu mencapai 2.474 
orang.

"Ini terus kami pantau melalui 
laporan Bed Occupation Rate (BOR) 
ruang isolasi dan/atau ICU, baik itu 
secara harian/mingguan," bebernya 
lagi.

Pavitra Roychoudhury, PhD, rekan 
di divisi vaksin dan penyakit menular 
di Fred Hutchinson Cancer Center dan 
as isten penel i t i  d i  Universi tas 
Washington di Seattle, menambahkan 
bahwa beberapa perubahan pada 
gejala COVID-19 mungkin terjadi 
seiring berjalannya waktu seiring 
dengan berlanjutnya virus. untuk 
bermutasi dan berevolusi.

"Gejalanya bisa berbeda-beda 
pada setiap orang. Tapi saya belum 
mengetahui adanya perubahan besar 
pada gejala JN.1," kata Pavitra kepada 
Everyday Health.

Tentu saja ada kemungkinan 
bahwa varian baru COVID-19 dapat 
menyebabkan perubahan gejala. 
Misalnya, sebelum adanya omicron, 
hi langnya penciuman dan rasa 
dianggap sebagai cara yang dapat 
diandalkan untuk mengidentifikasi 
infeksi virus corona. Gejala tersebut 
kini tampak menurun.

Di	Singapura	Meledak	
250.000	Kasus

Di Singapura COVID juga meng-
alami peningkatan beberapa minggu 
terakhir. Dari data kementerian 
kesehatan (MOH) tanggal 5-11 Mei, 
kasus naik dua kali lipat menjadi 
25.900 kasus.

Strait Times menulis jumlah orang 
yang dirawat di rumah sakit karena 
Covid-19 di Negeri Kota itu juga telah 
meningkat. Tercatat hingga akhir 
pekan MOH menyebut menjadi sekitar 
280 orang telah dirawat selama 
seminggu terakhir.

Kementerian	Kesehatan	Singapura	meminta	warganya	untuk	kembali	memakai	
masker	medis	karena	peningkatan	kasus	COVID-19	yang	signifikan.(afp)

mendominasi di sebagian besar 
negara (54,3%). Secara lokal, proporsi 
gabungan KP.1 dan KP.2 saat ini 
mencapai lebih dari 2/3 kasus covid di 
Singapura.

Hingga 3 Mei 2024, Organisasi 
Ke s e h a t a n  D u n i a  ( W H O )  te l a h 
mengklasifikasikan KP.2 sebagai 
Variant Under Monitoring (VUM). 

Kendati  demikian,  tidak ada 
indikasi bahwa varian KP.1 dan KP.2 
lebih mudah menular atau menye-
babkan keparahan dibandingkan 
varian covid lain.

“ P e m e r i n t a h  S i n g a p u r a 
melaporkan proporsi sublineage 
didominasi oleh sublinegae KP.1 dan 
KP.2. Belum ada indikasi, baik di global 
ataupun di lokal Singapura, bahwa dua 
subvarian ini menjadi lebih menular 
a t a u p u n  m e n j a d i  l e b i h  d a p a t 
menyebabkan sakit berat, dibanding-
kan dengan varian yang lainnya,” 
papar dr.Syahril.( wid,tmp,ist,rls/dya)

Gejala varian COVID-19 JN.1 
yang banyak dilaporkan 
antara lain:

Hidung tersumbat atau pilek

Sakit tenggorokan

Kelelahan

Sakit kepala

Batuk

Nyeri otot atau badan

Demam atau menggigil

Mual atau muntah

Diare

Sesak napas atau kesulitan 

bernapas

Imbauan untuk masyarakat:
Terapkan protocol Kesehatan, seperti cuci 
tangan dengan sabun dan air mengalir 
serta gunakan masker saat berada di 
kerumunan.
------------------------------------------------------
Segera lengkapi vaksinasi Covid-19, 
termasuk booster.
------------------------------------------------------
Jika sakit, segera periksakan ke fasyenkes 
terdekat, menggunakan masker dan 
hindari kontak dengan banyak orang.
------------------------------------------------------
Jika berpergian ke luar daerah atau ke 
luar negeri, ikuti protocol Kesehatan di 
wilayah setempat.

Jumlah kasus di negara 
tetangga (Varian KP.1 dan KP.2) 
Singapura

469

Thailand

83

Malaysia

33

Kamboja

5
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JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
( Jokowi) menetapkan Peraturan 
Pemerintah Nomor 21 Tahun 2024 
tentang perubahan atas Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 25 Tahun 
2020 tentang Tabungan Perumahan 
Rakyat (Tapera) yang ditetapkan pada 
tanggal 20 Mei 2024. Peserta Tapera 
yakni para ASN, karyawan swasta, 
hingga pekerja mandiri.

Adapun iuran wajib bagi karyawan 
swasta untuk Tapera adalah 3 persen 
dari gaji.  Iuran ini bisa berasal 
perusahaan pemberi kerja sebesar 0,5 
persen dan 2,5 persen dari gaji 
karyawan.

Komisioner BP Tapera, Heru Pudyo 
Nugroho, menyambut baik terbitnya 
beleid dimaksud, yang merupakan 
p e n y e m p u r n a a n  d a r i  a t u r a n 
sebelumnya, yakni proses pengelolaan 
T a p e r a  d i l a k u k a n  m e l a l u i 
penyimpanan oleh Peserta secara 
periodik dalam jangka waktu tertentu, 
yang hanya dapat dimanfaatkan untuk 
pembiayaan perumahan dan/atau 
dikembal ikan pokok s impanan 
berikut hasil pemupukannya setelah 
kepesertaan berakhir.

"Perubahan atas PP ini adalah 
u p a y a  p e m e r i n t a h  u n t u k  m e -
n i n g k a t k a n  e fe k t iv i t a s  p e nye -
lenggaraan Tabungan Perumahan 
Rakyat dan akuntabilitas pengelolaan 
dana Tabungan Perumahan Rakyat," 
ujar Heru dalam keterangannya, Senin 
(27/5/2024(.

Beberapa hal pokok yang diatur 
dalam Peraturan Pemerintah Nomor 
2 1  Ta h u n  2 0 2 4  i n i  m e n g a t u r 
ketentuan di antaranya kewenangan 
pengaturan Kepesertaan Tapera oleh 
Kementerian terkait, serta pemisahan 
sumber dana antara dana Fasilitas 
Likuiditas Pembiayaan Perumahan 
(FLPP) dari dana Tapera.

BP Tapera dibentuk berdasarkan 
UU Nomor 4 Tahun 2016 tentang 
Tabungan Perumahan Rakyat, yang 
diatur lebih lanjut melalui Peraturan 
Pemerintah Nomor 25 Tahun 2020 
tentang Penyelenggaraan Tabungan 
Perumahan Rakyat, dengan tujuan 
menghimpun dan menyediakan dana 
m u r a h  j a n g k a  p a n j a n g  y a n g 
berkelanjutan untuk pembiayaan 
perumahan dalam rangka memenuhi 
k e b u t u h a n  r u m a h  l a y a k  d a n 
ter jangkau bagi  peserta ,  serta 
memiliki fungsi untuk melindungi 
kepentingan peserta.

BP Tapera mengemban amanah 
berupa penyaluran pembiayaan 
perumahan yang berbasis simpanan 
dengan berlandaskan gotong royong. 
Peserta yang yang termasuk dalam 
kategori Masyarakat Berpenghasilan 
Rendah (MBR) dapat memperoleh 
manfaat berupa Kredit Pemilikan 
Rumah (KPR), Kredit Bangun Rumah 
(KBR), dan Kredit Renovasi Rumah 
(KRR) dengan tenor panjang hingga 30 
tahun dan suku bunga tetap di bawah 
suku bunga pasar.

Dana yang dihimpun dari peserta 

akan dikelola oleh BP Tapera sebagai 
simpanan yang akan dikembalikan 
k e p a d a  p e s e r t a .  “ D a n a  y a n g 
dikembalikan kepada peserta Tapera 
ketika masa kepesertaannya berakhir, 
berupa sejumlah simpanan pokok 
berikut dengan hasil pemupukannya,” 
jelasnya.

Lebih lanjut Heru mengatakan, 
masyarakat  yang masuk dalam 
kategori berpenghasilan rendah dan 
belum memiliki rumah pertama dapat 
mengajukan manfaat pembiayaan 
Tapera, sepanjang telah menjadi 
peserta Tapera.

"Dalam pengelolaan dana Tapera 
dimaksud, BP Tapera mengedepankan 
transparansi dan akuntabilitas sesuai 
prinsip Good Corporate Governance 
(GCG) dan mendapat pengawasan 
langsung dari Komite Tapera, Otoritas 
Jasa Keuangan, serta Badan Pemeriksa 
Keuangan," pungkasnya.

Apakah para pekerja bisa menolak 
u n t u k  m e m b a y a r  s i m p a n a n 
Tapera?Untuk diketahui, simpanan 
Tapera dibayarkan secara periodik 
oleh peserta dan/atau pemberi kerja. 
Adapun, peserta yang dimaksud 
adalah setiap warga negara Indonesia 
dan warga negara asing pemegang visa 
dengan maksud bekerja di wilayah 
Indonesia paling singkat 6 bulan yang 
telah membayar simpanan.

Dalam PP Nomor 25 Tahun 2020 
tentang Penyelenggaraan Tabungan 
Perumahan Rakyat, peserta Tapera 
adalah pekerja dan pekerja mandiri 
yang berpenghasilan paling sedikit 
sebesar upah minimum wajib menjadi 
peserta. Apakah pekerja bisa menolak 
untuk membayar simpanan Tapera?

Komisioner Badan Pengelolaan 
Tapera (BP Tapera) Heru Pudyo 
Nugroho menuturkan, apabila ada 
pekerja yang tidak ingin menjadi 
peserta  Tapera  dan membayar 
simpanan, akan ada mekanismenya 
tersendiri. Contohnya bagi pegawai 
swasta nantinya bisa bernegosiasi ke 
perusahaan tempatnya bekerja.

"Nanti kan ada mekanismenya ya. 
Mekanismenya itu nanti negosiasi juga 
nanti, pembicaraan dengan pemberi 
kerja. Kalau pekerja swasta ya dengan 
perusahaannya, dengan asosiasi 
pengusaha, ya nanti difasilitasi oleh 
K e m n a k e r  ( K e m e n t e r i a n 
Ketenagakerjaan). Kan beleidnya 
nanti yang mengatur, teknisnya, 
dengan Permenaker (Peraturan 
Menteri Ketenagakerjaan). Kalau di 
luar ASN ya," ungkapnya 

Jokowi	Sebut	Sudah	Dihitung
Jokowi mengatakan, pemerintah 

telah melakukan perhitungan yang 
cukup matang sebelum merilis PP 
Nomor 21 Tahun 2024 tentang 
Perubahan Atas PP Nomor 25 Tahun 
2020 tentang Penyelenggaraan Tapera

“Iya semua dihitung lah, biasa. 
Dalam kebijakan yang baru itu pasti 
masyarakat juga ikut berhitung, 
mampu atau enggak mampu, berat 
atau enggak berat,” kata Jokowi di 
I s to ra  S e n aya n ,  J a ka r t a ,  S e n i n 
(27/5/2024).

Jokowi kemudian mencontohkan 
kebijakan BPJS Kesehatan yang di luar 
Penerima Bantuan Iuran (PBI) yang 
didaftarkan oleh pemerintah dengan 
membayar iuran untuk 96,8 juta 
penduduk miskin dan yang tak 
mampu."Seperti dulu BPJS, di luar 
yang PBI yang gratis 96 juta, kan, juga 
ramai. Tapi setelah berjalan saya kira 
merasakan manfaatnya bahwa rumah 
sakit tidak dipungut biaya," ujarnya.

"Hal-hal seperti itu yang akan 
dirasakan setelah berjalan. Kalau 
belum biasanya pro dan kontra," 
pungkasnya.

Terpisah, Asosiasi Pengembang 
Perumahan dan Permukiman Seluruh 
I n d o n e s i a  ( A p e r s i )  m e m i n t a 
p e m e r i n t a h  m e n g a w a s i  k e t a t 
pengelolaan program Tapera. Program 
ini memancing pro kontra karena 
membebani pegawai dan karyawan 
dengan iuran setiap bulan.

Tabungan Perumahan Rakyat

Gaji Pekerja Dipotong 3% Tiap Tanggal 10 

Ketua Umum Apersi ,  Junaidi 
Abdillah, meminta sistem dan fungsi 
pengawasan program Tapera ini 
diterapkan ketat. Hal itu karena 
pengelolaannya melalui manajer 
investasi. Ia meminta supaya pihat 
terkait berhati-hati dan transparan.

Di sisi lain, dia memahami bahwa 
program tapera tersebut memancing 
pro kontra  dan resistensi  dari 
masyarakat dan kalangan pengusaha 
lantaran dinilai menambah beban 
iuran.(wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

Suasana	perumahan	subsidi	pemerintah	di	Kawasan	Ciseeng	Kabupaten	Bogor,	Jawa	Barat,	Rabu	(5/7/2023).	(Dok.Bloomberg	Technoz)

KETENTUAN TAPERA

Berdasarkan	 PP	 21	 tahun	 2024,	 dasar	 per-
hitungan	 untuk	 menentukan	 perkalian	
besaran	 simpanan	 peserta	 dilaksanakan	
dengan	ketentuan	sebagai	berikut.

a. Pekerja yang menerima Gaji atau Upah yang 
bersumber dari Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara dan anggaran pendapatan dan 
belanja daerah diatur oleh menteri yang menye-
lenggarakan urusan pemerintahan di bidang 
keuangan dengan berkoordinasi dengan menteri 
yang menyelenggarakan urusan pemerintahan di 
bidang pendayagunaan aparatur negara;
--------------------------------------------------------------
b. Pekerja/buruh badan usaha milik negara, 
badan usaha milik daerah, badan usaha milik 
desa, dan badan usaha milik swasta diatur oleh 
menteri  yang menyelenggarakan urusan 
pemerintahan di bidang ketenagakerjaan;
--------------------------------------------------------------
c. Pekerja sebagaimana dimaksud dalam Pasal 7 
huruf j diatur oleh menteri yang menye-
lenggarakan urusan pemerintahan di bidang 
ketenagakerjaan; dan
--------------------------------------------------------------
d. Pekerja Mandiri diatur oleh BP Tapera.

Untuk	mendaftarkan	pekerja	menjadi	peserta	
Tapera,	 paling	 lambat	 dilakukan	 7	 tahun	
setelah	PP	25	tahun	2020	diundangkan,	yaitu	
pada	20	Mei	2020.	Artinya,	batas	mendaftarkan	
pekerja	menjadi	peserta	Tapera	adalah	2027.

PAYUNG HUKUM

Dasar hukum program ini mengacu pada UUD 
1945 Pasal 28 H ayat (1) yang berbunyi, “Setiap 
orang berhak hidup sejahtera lahir dan batin, 
b e r te m p a t  t i n g ga l ,  d a n  m e n d a p a t ka n 
lingkungan hidup yang baik dan sehat serta 
berhak memperoleh pelayanan kesehatan. 
”Konstitusi tersebut lantas diramifikasi melalui 
aturan turunan berupa Undang-undang (UU) 
No. 1/2011 tentang Perumahan dan Kawasan 
Permukiman, UU No. 4/2016 tentang Tabungan 
Perumahan Rakyat, lalu Peraturan Pemerintah 
(PP) No. 25/2020 tentang Penyelenggaraan 
Tapera.
-----------------------------------------------------------
Untuk mendaftarkan pekerja menjadi peserta 
Tapera, paling lambat dilakukan 7 tahun 
setelah PP 25 tahun 2020 diundangkan, yaitu 
pada 20 Mei 2020. Artinya, batas mendaftarkan 
pekerja menjadi peserta Tapera adalah 2027.
-----------------------------------------------------------
Berdasarkan Pasal 23 PP 25 tahun 2020, 
berikut ini kriteria peserta Tapera yang 
berakhir atau tak wajib ikut kepesertaan:
A. Telah pensiun bagi pekerja
B. Telah mencapai usia 58 tahun bagi pekerja 
mandiri
C. peserta meninggal dunia
D. Peserta tidak memenuhi lagi kriteria sebagai 
peserta selama 5 tahun berturut-turut
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MALANG  - Kabar terbaru revitalisasi 
Pasar Besar Malang  databg dari 
pemerintah pusar. Pengerjaanya 
dikatakan tidak akan dilakukan 
pembongkaran total seperti rencana 
awal. 

Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, 
Wa h y u  H i d a y a t ,  m e n g a t a k a n  
informasi tersebut, diterimanya dari 
Kementerian Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat (KemenPUPR). 

"Iya, mungkin dalam minggu ini 
saya akan menindaklanjuti lagi. 
Revitalisasi pasar ini kan juga menjadi 
prioritas saat Pak Presiden datang ke 
sini, yang kebetulan saat itu ada Pak 
Menteri PUPR juga. Usulannya 
m e m a n g  t i d a k  d i l a k u k a n  
pembongkaran total," ujar Wahyu, saat 
dikonfirmasi awak media, Senin 
(27/5/2024). 

W a h y u  m e n a m b a h k a n ,  
b e r d a s a r k a n  i n f o r m a s i  y a n g  
diperolehnya, Menteri PUPR RI, Basuki 
Hadimuljono, akan segera memanggil 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
untuk membicarakan langkah lanjutan 
terkait revitalisasi pasar ini. 

"Tinggal ketemu saja. Karena 
kebetulan kan Pak Menteri PU juga 
masih disibukkan dengan (pembangunan) 
Ibu Kota Nusantara (IKN). Tetapi 

kemarin diberi tahu oleh Kementerian 
PU, antara minggu ini atau pekan 
depan kemungkinan akan dipanggil 
oleh Pak Menteri," tambahnya. 

Wahyu menjelaskan, rencana 
revitalisasi nanti hanya mencakup 
perbaikan di beberapa area Pasar 
Besar Malang (PBM) tanpa melakukan 
pembongkaran total. Menurutnya, 
langkah ini bertujuan untuk menjaga 
struktur bangunan yang dinilai masih 
layak sekaligus meminimalkan 
ga n g g u a n  b a g i  p e d a ga n g  d a n  
pengunjung.

"Kalau pertimbangannya Pak 
Menteri, dari kejadian kebakaran di 
pasar besar (2016 silam), memang ada 
beberapa tempat yang kondisinya 
parah. Tapi kan yang bangunan di 
depan itu masih aman-aman saja," 
ungkap Wahyu.

Selain itu, Wahyu menyampaikan, 
keberadaan ribuan pedagang di Pasar 
Besar juga menjadi pertimbangan 
Menteri PUPR untuk tidak dilakukan 
p e m b o n g k a r a n  t o t a l .  " K a l a u  
dibongkar total, maka penempatannya 
nanti akan sulit. Akhirnya disepakati 
lah tidak dilakukan pembongkaran 
total," lanjutnya. 

Lebih lanjut, dalam menanggapi 
rencana ini, Wahyu menyebutkan 

kannya dapat direalisasikan pada tahun 
2025 mendatang, setelah kajian ke-
layakan selesai dilakukan di tahun ini. 

“Anggarannya kan belum tahu. 
Harus kita cek lagi satuan harga 
standarnya. Kalau memang sudah ada 
kepastian dari itu, mungkin bisa 
melalui APBD kita (karena tidak 
dibongkar total). Tapi bisa juga dari 
PUPR. Kita sekarang akan buat 
kajiannya, kelengkapannya seperti 
apa," tukasnya. (Santi/Dya)

Pemkot Malang telah berdiskusi 
dengan tiga paguyuban pedagang di 
Pasar Besar. Untuk memastikan bahwa 
seluruh pihak yang terlibat berada 
dalam kesepakatan yang sama.

Dijelaskannya, meskipun masih 
ada satu paguyuban yang meng-
inginkan pembongkaran total, Wahyu 
tetap berupaya memberikan pen-
jelasan dan mencari kesepakatan pe-
dagang untuk kelancaran revitalisasi 
nantinya. Proyek revitalisasi ini diharap- 

Pasar Besar Tak Dibongkar Total, 

Pj Wali Kota Malang Kawal Revitalisasi 

MALANG – Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang bakal meng-
alokasikan anggaran sebesar Rp 4 
miliar untuk mendukung geliat 
kesenian. Bupati Malang, Sanusi, 
mengatakan langkah ini diambil untuk 
memperkuat dan mengembangkan 
berbagai bentuk kesenian lokal, 
termasuk Kesenian Bantengan.

(HAKI) milik Kabupaten Malang. 
Langkah ini sebagai upaya menjadikan 
k e s e n i a n  t e r s e b u t  s e m a k i n  
berkembang dan menjadi identitas 
budaya lokal.

"Tahun ini saya anggarkan Rp 4 
miliar untuk seluruh kesenian," ujar 
Sanusi, saat dikonfirmasi awak media, 
Senin (28/5/2024). 

Sanusi menjelaskan, anggaran 
tersebut dapat meningkat seiring 
d e n g a n  b e r t a m b a h n y a  m i n a t  
masyarakat terhadap kesenian. 
Terutama jika Kesenian Bantengan 
terus berkembang di Kabupaten 
Malang.

" Ta h u n  2 0 2 5  k a l a u  m a s i h  
semangat bantengannya, makin 
banyak penggiat Kesenian Bantengan, 
n a n t i  j u g a  s e m a k i n  b a n y a k  
anggarannya," lanjut Sanusi.

Sanusi menekankan, alokasi dana 
i n i  m e n u n j u k k a n  k o m i t m e n  

pemerintah dalam mendukung 
penggiat kesenian di Kabupaten 
Malang. Ia berharap, dengan adanya 
anggaran tersebut, kegiatan kesenian 
di Kabupaten Malang akan semakin 
s e m a r a k ,  t e r m a s u k  K e s e n i a n  
Bantengan.

Diakuinya, Pemkab Malang juga 
tengah merumuskan Peraturan 

melindungi  para seniman dan 
seniwati," jelasnya.

Selain itu, Sanusi juga bertekad 
menjadikan Bantengan sebagai 
kesenian khas Kabupaten Malang. 
Untuk merealisasikan gagasan ini, 
Pemkab Malang telah berencana 
mendaftarkan Kesenian Bantengan 
sebagai Hak Kekayaan Intelektual 
(HAKI) milik Kabupaten Malang.

U n t u k  m e n d u k u n g  p r o s e s  
pendaftaran HAKI ini, Pemkab Malang 
akan melibatkan berbagai pihak yang 
telah menginisiasi Kesenian Bantengan 
hingga mampu berkembang sampai 
saat ini. "Seperti halnya di daerah lain, 
maka Kabupaten Malang juga punya 
kesenian khas, yakni Kesenian 
Bantengan," ungkapnya.

Diakhir, Sanusi menyampaikan, 
untuk memajukan kesenian bukanlah 
hal baru yang dilakukan oleh Pemkab 
Malang.  Sebelumnya, beberapa 
potensi kesenian seperti Topeng 
Malangan dan Batik Garudeya juga 
telah dipatenkan oleh Pemkab Malang.

“Sebagaimana yang sudah saya 
upayakan kemarin, Topeng Malangan 
s u d a h  m e n j a d i  h a k  k e s e n i a n  
Kabupaten Malang dan Batik Garudeya 
juga sudah mempunyai hak paten 
untuk Kabupaten Malang," pungkas-
nya. (Santii/Dya)

Daerah (Perda) terkait perlindungan 
bagi penggiat kesenian. Menurut 
Sanusi, Perda ini bertujuan untuk 
menjamin fasilitas dan kesejahteraan 
para pelaku kesenian di Kabupaten 
Malang.

"Saya berharap nanti Pemkab 
Malang dapat mengayomi kesenian 
dengan membentuk Perda untuk 

Pemkab Malang Daftarkan HAKI Kesenian Bantengan

H A R I A N

Kesenian	Bantengan	di	Kabupaten	Malang.	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

Ilustrasi	taman	bermain	anak	dKondisi	bangunan	Pasar	Besar	Malang	pasca	kebakaran	di	tahun	2016.	
(Santi/Lenteratoday)
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SALAH satu pengisi acara Java Jazz 
Festival 2024 yang begitu dinanti-
nanti oleh para penggemar adalah 
penampilan Laufey, musisi jazz muda 
asal Islandia-China.

President Director Java Jazz 
Festival Production Dewi Gontha 
mengatakan bahwa Laufey akan 
tampil dalam pertunjukan spesial, 
yang tiketnya sudah ludes terjual.

Untuk memenuhi permintaan 
penggemar,  Java  Jazz  Fest ival  
menambah jadwal tampil Laufey di 
hari pertama, Jumat (24/5/2024).

"Special Show Laufey harusnya 
hari kedua, pada Sabtu [25/5/2024]. 
Tapi karena permintaan untuk 
menonton dia masih tinggi jadi kita 
buka show tambahan di hari pertama, 
dengan format show yang berbeda. 
Sejauh ini penjualan tiketnya juga 
sangat baik untuk show kedua ini," 
ujarnya dalam konferensi pers.

Profil	dan	Karier	Laufey
Laufey merupakan penyanyi dan 

penulis lagu asal Islandia. Musiknya 
mengusung gaya pop tradisional yang 
dipengaruhi jaz abad ke-21 dan 
terkadang rock. Karya-karya musiknya 
terinspirasi dari sejumlah nama 
musisi besar seperti Ella Fitzgerald, 
Billie Holiday, Peggy Lee, Chet Baker, 
dan George Gershwin. 

Pemilik nama asli Laufey Lín Bing 
Jónsdóttir itu lahir pada 23 April 1999 
di Reykjavík, Islandia. Ayahnya asli 
Islandia dan ibunya dari Guangzhou, 
China. Rupanya bakat bermusik Laufey 
diturunkan dari keluarganya. mereka 
jugalah yang menginspirasinya untuk 
menjadi penyanyi. Ibunya adalah pe-
main biola klasik, sementara kakek-
nya, Lin Yaoji adalah seorang guru biola 
di Central Conservatory of Music China. 
Selain itu, Laufey juga memiliki 
saudara kembar identik bernama 
Júnía Lín Jónsdóttir, yang juga musisi, 
tepatnya seorang pemain biola  

Laufey mulai mengenal musik 
sejak kecil. Pertama kali dia belajar 
piano pada usia empat tahun dan cello 
pada usia delapan tahun. Selanjutnya 
pada usia 15 tahun, Laufey tampil 
sebagai pemain solo cello bersama 
Iceland Symphony Orchestra. 

Saat berada di Islandia, Laufey 
sempat berpartisipasi dalam ajang 
Ísland Got Talent 2014. Tahun 
berikutnya, dia juga tampil sebagai 

kontestan di The Voice Islandia dan 
mencapai semifinal. 

Pada 6 April 2020, Laufey merilis 
single debutnya, "Street by Street" yang 
menduduki peringkat satu di Radio 
Islandia. Tak lama kemudian dia me-
luncurkan EP (mini album) pertama-
nya, Typical of Me pada 30 April 2021. 
EP tersebut mencakup "Street by 
Street" dan enam lagu lainnya. 

Majalah Rolling Stone secara 
k h u s u s  m e m u j i  L a u f e y  s a a t  
membawakan lagu "I Wish You Love" 
dari EP miliknya. Tak ketinggalan, 
majalah American Songwriter 
juga memasukkan Typical 
of Me ke dalam daftar 
a l b u m  t e r b a i k  
s e p a n j a n g  2 0 2 1 .  
Selain itu, album yang 
sama juga mendapat 
perhatian dari musisi 
popular seperti Willow 
Smith dan Billie Eilish.

Setahun kemudian, Laufey 
merilis album studio perdananya 
yang berjudul Everything I Know 
About Love pada 26 Agustus 2022. 
Rilisan ini mencakup 13 lagu dan tiga 
tambahan lagu untuk edisi deluxe. 
Beberapa di antaranya seperti 
"Fragile",  "Beautiful Stranger", 
"Valentine", "Above The Chinese 
Restaurant", dan lainnya.

Tak lama sejak peluncurannya, 
beberapa lagu dalam album tersebut 
langsung merajai tangga lagu Islandia 
dan Amerika Serikat.

Album studio keduanya yang ber-
judul Bewitched, dirilis pada 8 September 
2023. Lagu-lagu dalam album ini meng- 
usung genre ballad pop dan jazz. Album 
ini terdiri dari 14 lagu dan empat 
tambahan lagu untuk edisi spesial. 
Bewitched juga langsung memuncaki 
nomor dua tangga album Islandia, 
serta merupakan album pertama 
Laufey yang men-duduki tangga 
lagu di Australia, Kanada, Selandia 
Baru, Skotlandia, Inggris, dan 
Amerika Serikat. 

Album ini juga meng-
antarkannya untuk meraih 
penghargaan di Grammy 
Award ke-66. Laufey me-
menangkan piala Grammy 
u n t u k  k a t e g o r i  B e s t  
Traditional Pop Vocal 
A l b u m .  ( B i s n i s /  
hypeabis)

impression
Selasa, 28 Mei 2024

H A R I A N

LAUFEY TAMBAH 
PERTUNJUKAN DI JAVA JAZZ 

FESTIVAL 2024

(FOTO	:	
KOMPAS/RADITYA	

HELABUMI)
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H A R I A N

SELAIN melakukan gaya hidup sehat, 
menjaga pola makan bisa membantu 
seseorang memiliki usia yang panjang. 
Ini daftar makanan yang bikin panjang 
umur. 

Agar hidup lebih lama dan lebih 
sehat ,  sebaiknya mengonsumsi 
makanan kaya nutrisi.

Sepuluh di antaranya seperti 
ditulis Verywellhealth, adalah di 
bawah ini:

1.	Sayuran	cruciferous
S ay u ra n  c r u c i fe ro u s  h a r u s  

dikunyah atau dimakan dalam bentuk 
parutan, cacahan, jus, atau diblender 
agar memiliki khasiat antikanker.

Sayuran cruciferous seperti  
brokoli, kembang kol, kubis Brussel, 
kangkung, atau kubis adalah sayuran 
padat nutrisi.

2.	Salad	hijau
Sayuran hijau juga kaya akan 

vitamin B-folat  yang penting,  
ditambah lutein dan zeaxanthin, 
karotenoid yang melindungi mata dari 
kerusakan akibat cahaya.

Karotenoid yang ditemukan dalam 
sayuran hijau seperti kangkung, sawi, 
sawi hijau, bayam, atau selada 
mengandung antioksidan dan anti-
inflamasi dalam tubuh.

3.	Kacang-kacangan
Kacang-kacangan adalah sumber 

nutrisi tinggi lemak sehat, protein 
nabati, serat, antioksidan, fitosterol, 
dan mineral.

Kacang-kacangan merupakan 
m a k a n a n  r e n d a h  g l i k e m i k ,  
menjadikannya komponen penting 
untuk diet antidiabetes.

4.	Biji-bijian
Biji-bijian memiliki lebih banyak 

protein dan berlimpah mineral. Biji 
rami, chia, dan rami kaya akan lemak 
omega-3.Rami, chia, dan biji wijen juga 
kaya akan lignan, fitoestrogen pelawan 
kanker payudara.

Biji wijen kaya akan kalsium dan 
vitamin E, dan biji labu sangat kaya 
akan seng. Biji rami atau chia bisa 
ditambahkan ke dalam smoothie atau 
oatmeal.

5.	Buah	beri
Buah beri juga memiliki sifat anti-

kanker dan merupakan makanan yang 
sangat baik untuk otak; terdapat bukti 
bahwa konsumsi buah beri dapat 
membantu mencegah penurunan 
kognitif seiring dengan bertambahnya 
usia.(Kontan)

5 MAKANAN SEHAT INI 
BIKIN UMUR PANJANG

1 2 3 4
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FUJIFILM LUNCURKAN 
DUA KAMERA DAN LENSA BARU

diandalkan untuk produksi video 
berkualitas tinggi.

Berbekal desain yang ringkas dan 
bobot hanya 240 gram, lensa ini 
menjadi lensa zoom paling ringan di 
kelasnya. Lensa XF16-50mm ini juga 
mempertahankan kinerja resolusi 
tinggi yang kompatibel dengan sensor 
40,2 MP dari kamera X-T50.

Dengan desain yang diklaim kokoh 
dan tahan di segala cuaca, lensa seri XF 
terbaru ini dapat diandalkan di 
beragam lanskap dan kebutuhan. 
Sistem inner focus yang didukung 
motor linear mempercepat dan 
meningkatkan keakuratan fitur 
a u t o f o c u s  s e h i n g g a  m a m p u  
mengabadikan berbagai momen 
penting dengan mudah.

Dengan bobot sekitar 1.375gram, 
l e n s a  i n i  m e n g k o m b i n a s i k a n  
stabilisasi gambar yang kuat hingga 
6.0 stops dan autofocus yang mutakhir 
untuk menangkap subjek dengan 
detail dan resolusi tinggi bahkan dari 
jarak yang jauh.

Desainnya yang tahan di 
berbagai cuaca membuat 
kinerja lensa menjadi andal 
serta ideal untuk kebutuhan 
fotografi olahraga, satwa liar, 

hingga burung.
F U J I F I L M  

Indonesia berencana 
meluncurkan harga 
resmi dan infor-

masi pembelian di 
Indonesia pada 
Juni mendatang 
(Antara)

sensor "GFX 102MP CMOS II" dan "X-
Processor 5" sehingga menghasilkan 
resolusi gambar dan rentang dinamis 
yang luar biasa.

Dengan bobot bodi sekitar 883 
gram, kamera ini merupakan kamera 
paling ringan dari seluruh seri GFX.

Dengan sistem deteksi subjek 
berbasis AI dan fungsi stabilisasi 
gambar in-body 5-AXIS hingga 8,0 
stops yang turut disematkan, GFX100S 
II  diklaim mampu menangkap 
berbagai subjek yang bergerak terus-
menerus bahkan dalam kondisi 
pencahayaan minim.

Kamera ini juga mendukung 
perekaman video 4K/30P dengan fitur 
algoritma AF yang diklaim mampu 
melacak subjek dengan akurat. 
K a re n a nya ,  k a m e ra  i n i  d a p a t  

FUJIFILM	Indonesia meluncurkan dua 
kamera digital mirrorless dan dua 
lensa terbaru ke pasar Indonesia yang 
disebut untuk melengkapi kualitas 
serta fleksibilitas fotografi yang 
semakin disempurnakan.

Kedua mirrorless tersebut adalah 
FUJIFILM X-T50 dan FUJIFILM 
GFX100S II, sementara dua lensa baru 
itu yakni FUJINON XF16-50mmF2.8-
4 . 8  R  L M  W R ,  d a n  F U J I N O N  
GF500mmF5.6 R LM OIS.

“Berbagai kebaruan ditawarkan X-
T50 dengan portabilitas dan kualitas 
gambar yang mengagumkan, GFX100S 
II menetapkan standar baru dalam 
fotografi dengan resolusi tinggi, hingga 
lensa XF16-50mm dan GF500mm 
semakin meningkatkan kreativitas 
para pecinta sekaligus profesional 
fotografi,” kata Presiden Direktur 
F U J I F I L M  I n d o n e s i a  M a s a t o  
Yamamoto melalui rilis pers, Kamis.

FUJIFILM X-T50, lini terbaru dari 

seri X, menggabungkan kualitas 
gambar dan portabilitas berkat 
bentuknya yang ringkas dan ringan.

Kamera ini dilengkapi sensor "X-
Trans™ CMOS 5 HR" serta resolusi 
hingga 40,2MP dan fitur pencahayaan 
belakang dengan mesin "X-Processor 
5" berkecepatan tinggi.

X-T50 juga dilengkapi dengan 
fungsi stabilisasi gambar in-body 5-
AXIS hingga 7,0 stops dan dial Simulasi 
Film yang unik, memungkinkan 
pengguna dengan mudah mengubah 
warna gambar sesuai keinginan.

D e n g a n  d e t e k s i  s u b j e k  
berteknologi kecerdasan buatan 
(Artificial Intelligence/AI) canggih dan 
kemampuan merekam video hingga 
6.2K/30P, X-T50 didesain sebagai 
pilihan untuk para pecinta fotografi 
dan profesional yang membutuhkan 
kamera dengan kinerja tinggi dan 
mudah dibawa ke mana saja.

Kamera ini mengintegrasikan 

Selasa, 28 Mei 2024

FUJIFILM 
X-T50

FUJIFILM 
GFX100S II
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DOKTER  Spesialis Kulit Akbar 
Wedyadhana mengakui bahwa jerawat 
adalah masalah kulit umum yang 
dialami oleh banyak orang di seluruh 
dunia.

“Jujur kasus yang paling banyak 
kita tangani sehari-hari adalah kasus 
jerawat itu sangat banyak sekali,” kata 
dokter yang akrab disapa Dhana 
tersebut saat gelar wicara di Jakarta.

Menurut dokter spesialis kulit 
lulusan Universitas Indonesia tersebut 
penyebab jerawat sangatlah beragam, 
dan dalam dunia kedokteran dikenal 
dengan istilah patogenesis. Jerawat 
dapat disebabkan oleh beberapa 
faktor, termasuk:

1.	Kondisi	kulit	berminyak.
Produksi minyak berlebih oleh 

kelenjar minyak pada kulit dapat 
menyebabkan pori-pori tersumbat, 
ya n g  ke m u d i a n  m e nye b a b k a n  
timbulnya jerawat.
------------------------------------------------
2.	Sumbatan	pada	saluran	keluar	
kelenjar	minyak.

Jika sel-sel kulit mati menumpuk di 
permukaan kulit, mereka dapat 
menyumbat pori-pori dan menye-
babkan terbentuknya komedo, yang 
kemudian dapat berkembang menjadi 
jerawat.
------------------------------------------------
3.	Pertumbuhan	bakteri	berlebihan.

Bakteri P. acnes, yang biasanya 
hadir pada kulit, dapat berkembang 
biak secara berlebihan di pori-pori 
yang tersumbat ,  menyebabkan 
peradangan dan pembentukan 
jerawat.

4.	Peradangan	kulit.
Faktor seperti peradangan dan 

inflamasi pada kulit juga dapat 
memicu terjadinya jerawat, yang 
sering kali  berbentuk jerawat 
meradang, bernanah, atau bahkan 
nyeri.

Sementara, Dhana menjelaskan 
jerawat juga dapat dipicu oleh 
eksternal lainnya, mulai dari faktor 
lingkungan hingga pola makan.

“Ada juga faktor dari luar, seperti 
lingkungan, polusi, debu, sinar 
matahari pola diet kita. Nah itu juga 
bisa mencetuskan jerawat begitu,” 
ungkapnya.

Oleh karena itu, menurut Dhana 
beberapa cara harus dilakukan untuk 
mencegah ataupun menangani  
jerawat secara efektif, di antaranya:

1.	Perawatan	kulit	sehari-hari.
Membersihkan wajah secara 

teratur dengan pembersih yang 
lembut dan tidak mengiritasi, serta 
m e n g g u n a k a n  p ro d u k - p ro d u k  
perawatan kulit yang sesuai dengan 
jenis kulit dan kebutuhan individu.
------------------------------------------------
2.	Hindari	produk	yang	picu	jerawat.

Menghindari penggunaan produk 
make-up atau skincare yang dapat 
menyumbat pori-pori dan memper-
buruk kondisi jerawat, seperti produk 
berbasis minyak atau produk yang 
mengandung bahan-bahan iritasi.
------------------------------------------------
3.	Perubahan	gaya	hidup.

Memperhatikan pola makan yang 

sehat dengan menghindari makanan 
yang dapat memicu peradangan, serta 
mengelola stres dengan cara seperti 
olahraga, meditasi, atau teknik 
relaksasi lainnya.
------------------------------------------------
4.	Konsultasi	dengan	dokter.

J ika jerawat tetap menjadi  
masalah, berkonsultasilah dengan 
dokter spesialis dermatologi. 
Mereka dapat memberikan 
penanganan yang sesuai, 
termasuk penggunaan 
obat-obatan topikal atau 
oral yang diresepkan 
sesuai dengan kondisi 
kulit dan kebutuhan 
individu.

Dengan pemahaman 
yang lebih baik tentang 
faktor-faktor penyebab 
jerawat, serta langkah-
langkah untuk mengelola 
kondisi kulit, maka jerawat 
dapat dihindari ini dengan 
lebih efektif (Antara)

PENYEBAB JERAWAT 
SERTA PENANGANANNYA



Semua	Kenaikan	UKT	...	(dari	Hal	1)
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MENDIKBUDRISTEK 	 N a d i e m 
M a k a r i m  m e n g u m u m k a n  a k a n 
m e m b a t a l k a n  k e n a i k a n  U K T 
mahasiswa di tahun ini. 

Keputusan ini diambil menyusul 
keluhan mahasiswa terkait kenaikan 
UKT yang mahal beberapa waktu 
belakangan.

"Jadi kemarin kami juga sudah 
bertemu dengan para rektor dan 
kami Kemendikbudristek mengambil 
keputusan untuk membatalkan 
kenaikan UKT di tahun ini dan kami 
akan merevaluasi semua permintaan 
peningkatan UKT di PTN-PTN," kata 
N a d i e m  d i  K o m p l e k s  I s t a n a 
K e p r e s i d e n a n ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(27/5/2024).

Ia mengakui, angka kenaikan UKT 
y a n g  d i k e l u h k a n  m a h a s i s w a 
mencemaskan."Dan memang itu saya 
melihat beberapa angka-angkanya 
dan itu juga buat saya pun cukup 
mencemaskan. Jadi saya sangat 
mengerti kekhawatiran tersebut," 
kata Nadiem.

Nadiem memastikan, mahasiswa 
tidak akan terdampak kenaikan UKT 
di tahun ini."Dan kami akan menge-
valuasi satu per satu permintaan 
perguruan tinggi untuk peningkatan 
UKT tapi  i tu  pun untuk tahun 
berikutnya," ujarnya.

Ia mengatakan, dirinya men-
dengarkan aspirasi dari berbagai 
pihak terkait masalah UKT. Ia pun 
m e n g a k u i  a n g k a  ya n g  m u n c u l 
memang mencemaskan."Jadi saya 
sangat  mengert i  kekhawatiran 
tersebut," tuturnya.

I a  m e n e g a s k a n ,  k e  d e p a n 
kenaikan UKT akan diputuskan 
berdasarkan asas keadilan dan 
kewajaran."Sekali lagi terima kasih 
kepada seluruh unsur masyarakat, 
mahasiswa, para rektor dan yang lain 
yang sudah memberikan masukan 
jadi ini akan segera kita lakukan," 
pungkasnya.

K e n a i k a n  U K T  d i  b e r b a g a i 
k a m p u s  d i a n g ga p  te r j a d i  a t a s 
Peraturan Menteri  Pendidikan, 
Kebudayaan, Riset, dan Teknologi 
(permendikbud ristek) Nomor 2 
Tahun 2024 tentang Standar Satuan 
Biaya Operasional Pendidikan Tinggi 
(SSBOPT).

P e n g a m a t  p e n d i d i k a n  d a r i 
Universitas Negeri Semarang, Edi 
Subkhan,  mengatakan,  saat  ini 
perguruan tinggi negeri atau PTN 
sedang berlomba-lomba berubah 
status menjadi perguruan tinggi 
negeri berbadan hukum. Sebab, 
perguruan tinggi terbuai dengan 
iming-iming otonomi keuangan 
kampus.

Namun, otonomi tersebut disertai 
d e n g a n  p e n g u ra n g a n  b a n t u a n 
a n g g a r a n  d a r i  p e m e r i n t a h . 
Akibatnya, tidak sedikit PTNBH 
meningkatkan UKT mahasiswa untuk 
mendapatkan dana pengelolaan.  
Selain menaikkan UKT, kampus juga 
m e n e r a p k a n  S u m b a n g a n 
P e n g e m b a n g a n  I n s t i t u s i  d a n 
memperbesar kuota mahasiswa jalur 
mandiri .   "Ini  strategi  kampus 
menaikkan pendapatan," kata Edi.

K e t i k a  d i t a n y a  a p a k a h 

Permendikbud Ristek Nomor 2 
Tahun 2024 soal SSBOPT ini akan 
d i c a b u t  s e i r i n g  k e p u t u s a n 
membatalkan kenaikan UKT tahun 
ini, Nadiem tidak menjawab. Namun 
dalam statemennya, Mendikbud 
m e n g a t a k a n  u n t u k  d e t a i l n y a 
kebijakannya akan dilakukan dirjen 
dikti."Dirjen Dikti akan menjelaskan 
detilnya dalam waktu secepatnya,” 
kata Nadiem.

Lonjakan harga UKT akibat 
Permendikbud Ristek Nomor 2 
T a h u n  2 0 2 4  s o a l  S S B O P T 
menimbulkan protes dari sejumlah 
elemen mahasiswa di berbagai 
daerah.

UKT yang melambung misalnya 
di Universitas Jenderal Soedirman 
atau Unsoed. Kenaikan di kampus itu 
bisa 300-500 persen. Contoh di 
f a k u l t a s  p e t e r n a k a n ,  y a n g 
sebelumnya Rp 2,5 juta, sekarang 
naik menjadi Rp 14 juta. 

Te r p i s a h ,  B a d a n  E k s e ku t i f 
Mahasiswa Seluruh Indonesia (BEM 
SI) meminta seluruh BEM yang ada 
di dalamnya untuk serentak meng-
audiensi pembatalan kenaikan uang 
kuliah tunggal (UKT) ke rektorat 
m a s i n g - m a s i n g .  B E M  S I  j u g a 
m e m a s t i k a n ,  d i b a t a l k a n n y a 
kenaikan UKT itu tak akan membuat 
mereka diam atas isu-isu lainnya 
yang juga sama pentingnya.

"Tadi sudah kami sampaikan ke 
seluruh BEM yang tergabung di BEM 
SI untuk serius mengawal isu ini, dan 
kami minta ke semuanya besok pagi 
serentak audiensikan perihal ini ke 
wakil rektor II di masing-masing 
kampus," kata Koordinator Pusat 
B E M  S I  H e r i a n t o ,  S e n i n 
(27/5/2024).

Herianto menyampaikan, BEM SI 
mengapesiasi  kabar baik yang 
d i s a m p a i k a n  o l e h  M e n t e r i 
Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan 
Te k n o l o g i  ( M e n d i k b u d r i s t e k ) 
Nadiem Makarim itu.  Tapi,  dia 
memastikan BEM SI tidak akan 
langsung t inggal  diam dengan 
adanya kabar tersebut. Ada sejumlah 
hal lain yang akan terus dikawal.

" K a m i  t e r u s  m e n u n t u t 
Permendikbudristek Nomor 2 Tahun 
2024 ini belum ada jawaban dari Pak 
Nadiem apakah dicabut atau direvisi. 
T e n t a n g  i s u  I P I  y a n g 
mengkomersial isasikan sistem 
Pendidikan .  Dan juga  tentang 
p e m b u n g k a m a n  s u a r a - s u a r a 
mahasiswa yang menyuarakan 
masalah UKT," jelas dia.

Senafa, Presiden BEM Unsoed, 
Maulana Ihsanul Huda mengaku 
b e r s y u k u r  a t a s  p e r n y a t a a n 
mendikbudristek yang membatal-
kan kenaikan UKT tahun 2024. Meski 
demikian pihaknya masih menunggu 
peraturan resmi dari pemerintah.

"Ini kan baru pernyataan, belum 
peraturan resmi dan bahkan belum 
sampai ke tingkat universitas, dalam 
arti kata belum terealisasi bahwa 
UKT benar-benar tidak akan naik 
sampai adanya peraturan terbaru," 
katanya, Senin (27/5/2024).

Ihsan menegaskan pihak BEM 
Unsoed akan terus mengawal hingga 
ada kepastian UKT tahun ini tidak 
mengalami kenaikan.

"Kita  akan terus mengawal 

sampai ini benar-benar terealisasi-
kan bahwasanya UKT ini tidak akan 
naik," tegasnya.

Dia juga mempertanyakan apakah 
pembatalan kenaikan tersebut juga 
mencakup iuran pengembangan 
institusi (IPI) atau hanya UKT saja.

"Itu baru UKT, bagaimana dengan 
IPI  atau uang pangkal?  Di  s ini 
(pernyataan mendikbudristek) belum 
dijelaskan bahwa UKT mewakili IPI itu 
sendiri karena biaya pendidikan di 
perguruan tinggi (negeri) bukan 
hanya UKT tetapi ada IPI. Yang naik 
bukan hanya UKT, tetapi juga IPI," 
pungkasnya.

Jokowi:	Kemungkinan	Naik	
Tahun	Depan

Terpisah, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) menyebut kenaikan UKT 
b u k a n  t a h u n  i n i ,  t a p i  t a h u n 
depan."Kemungkinan, ini masih 
kemungkinan, nanti ini kebijakan di 
Mendikbud akan dimulai kenaikannya 
tahun depan. Jadi ada jeda tidak 
langsung seperti sekarang ini," jelas 
Jokowi di Istora Senayan, Jakarta, 
Senin (27/5/2024).

Kenaikan UKT, kata Jokowi, akan 
dikaji dan dievaluasi. Ia memper-
silakan awak media menanyakan hal 
teknis ke Kemendikbud Ristek.

"Kemungkinan ini akan dievaluasi 
dulu, kemudian kenaikan setiap 
u n i v e r s i t a s  a k a n  d i k a j i  d a n 
dikalkulasi," tambahnya.

J o k o w i  m e n y e b u t  t e l a h 
m e m b e r i k a n  p e r t i m b a n g a n -
pertimbangan kepada Nadiem terkait 
kenaikan UKT. Jadi, atas dasar itu, 
kenaikan UKT tahun ini dibatalkan.

" Y a  s a y a  m e m b e r i k a n 
pertimbangan-pertimbangan, tapi kan 
t a d i  s u d a h  d i s a m p a i k a n  o l e h 
Mendikbud bahwa UKT sementara ini 
yang kenaikannya sangat tinggi itu 
dibatalkan dan akan diatur untuk bisa 
diringankan. Tapi nanti teknisnya 
ditanyakan ke Mendikbud, tapi intinya 
itu sudah dibatalkan oleh Mendikbud," 
jelasnya.

Sebelumnya, Menteri Agama Yaqut 
Cholil Qoumas mengatakan bahwa 
Uang Kuliah Tunggal (UKT) tidak 
boleh memberatkan mahasiswa. Hal 
in i  ia  ungkap saat  menghadir i 
penganugerahan Ikatan Alumni UIN 
(IKALUIN) Award 2024Menteri 
Agama Yaqut penandatanganan 
prasasti peremian Gedung Alumni 
Center UIN Syarif  Hidayatullah 
Jakarta.

"Prinsipnya UKT itu tidak boleh 
memberatkan mahasiswa. Jadi nanti 
Pak Rektor akan terus berkoordinasi 
dengan kami terkait dengan UKT. 
Sekali lagi, prinsipnya UKT tidak boleh 
memberatkan mahasiswa," ujar 
Menag.

Lebih lanjut ,  kata Gus Men, 
Kemenag menunda dahulu proses 
transformasi UIN Syarif Hidayatullah 
Jakarta menjadi Perguruan Tinggi 
Negeri Berbadan Hukum (PTN-BH) 
hingga seluruh instrumen pemenuhan 
kebutuhan PTN-BH disiapkan..

"Saya tunda dulu proses PTN-BH 
untuk UIN Jakarta sampai seluruh 
instrumen pemenuhan kebutuhan 
PTN-BH ini disiapkan," jelas Gus Men 
p a n g g i l a n  a k ra b nya .  ( w i d , a n t , 
rls,ist/dya)

H A R I A N

BIAYA KULIAH 
KAMPUS SWASTA

Biaya perkuliahan pada kampus ini 
berbeda tergantung dari jurusan yang 
diambil oleh mahasiswa. Namun jika 
dilihat rentang harga termurah dan 
termahal hingga lulus, berkisar di antara 
Rp 191,7 juta - Rp 899,5 juta

Komponen dalam biaya itu termasuk 
dari uang pangkal, uang fasilitas orientasi 
& jas almamater, biaya perkuliahan 
semester I dan perkiraan biaya semester 
panjang dan semester pendek.

Jurusan biaya kul iah termahal 
merupakan kedokteran dengan uang 
pangkal mencapai Rp 160 juta dengan 
biaya semester Rp 63 juta dan uang 
fasilitas orientasi Rp 92,5 juta.

Sedangkan biaya kuliah termurah dari 
jurusan Farmasi yang memakan biaya 
uang pangkal Rp 30 juta dengan biaya per 
semester Rp 17,7 juta dan uang fasilitas 
orientasi - jas almamater Rp 16 juta.

Adapun untuk jurusan sepert i 
Komunikasi, desain komunikasi visual, 
hukum, dan manajemen, perkiraan biaya 
kuliah hingga lulus di angka Rp 214 - Rp 
246 juta.

Universitas 
Pelita Harapan

Dalam laman websitenya tidak secara 
spesi�ik biaya perkuliahan tiap jurusan. 
N a m u n  d i te ra n gka n  b i aya  u n t u k 
pendaftaran atau ujian seleksi mencapai 
Rp 500 ribu, biaya pengembangan Rp 85 
juta, biaya pengembangan kelas 10 & 11 
Rp 70 juta, uang kuliah tetap Rp 12 juta, 
biaya SKS Rp 500 ribu/SKS, biaya praktek 
Rp 3 juta, biaya orientasi Rp 4,8 juta.

Artinya jika dijumlahkan dengan biaya 
SKS full satu semester yang berjumlah 24, 
biaya kuliah untuk semester pertama 
mencapai Rp 184,6 juta.

Prasetiya 
Mulya

Binus juga memiliki biaya kuliah yang 
beragam tiap jurusan begitu juga dengan 
lokasi kampus. Seperti kampus yang 
berada di Jakarta dan sekitar jurusan 
ilmu komputer di semester pertama 
pertama mencapai Rp 81 juta. Terdiri 
dari komponen biaya kuliah semester 
pertama, biaya lab, biaya peralatan, biaya 
sumbangan.

Sedangkan contoh lain seperti 
fakultas ilmu desain, yang terdiri dari 
interior desain, animasi, advertising, new 
media, �ilm dan fashion mencapai Rp 85,9 
juta untuk biaya kuliah di semester 
pertama.

Bina 
Nusantara
(binus) 

...................

...................
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H A R I A N

JAKARTA-Presiden Joko Widodo atau 
Jokowi sudah memanggil Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo dan 
Jaksa Agung ST Burhanuddin. Mereka 
dimintai keterangan soal dugaan 
penguntitan personel Datasemen 
Khusus Antiteror alias Densus 88 
terhadap Jaksa Agung Muda Tindak 
Pidana Khusus atau Jampidsus.

“Sudah saya panggil tadi,” kata 
Jokowi ditemui usai acara inagurasi 
pengurus Gerakan Pemuda Ansor di 
Istora Senayan, Jakarta Pusat, pada 
Senin (27/5/2024). 

Listyo dan Burhanuddin sama-
sama menghadiri acara peresmian 
Govtech di Istana Negara.Listyo dan 
Burhanuddin sempat bersalaman. Di 
sela acara yang digelar di Istana 
Negara, Jaksa Agung mengatakan tidak 
ada masalah dengan Kapolri.

Dalam keterangan pers di Istora 
S e n a y a n ,  J o k o w i  e n g g a n 
mengelaborasi lebih lanjut mengenai 
apa yang dia bahas bersama Kapolri 
dan Jaksa Agung. Presiden meminta 
Listyo, yang turut mendampinginya 
dalam acara di Istora Senayan, untuk 
menjelaskan. “Tanyakan ke Kapolri 
langsung,” ucap Eks Wali Kota Solo.

L i s t y o ,  y a n g  d i t e m u i  u s a i 
m e n e m a n i  J o ko w i ,  t i d a k  i n g i n 
memberikan keterangan soal dugaan 
penguntitan Jampidsus. Kapolri 
menegaskan saat ini tidak ada masalah 
dengan Jaksa Agung. “Emang nggak 
ada masalah, nggak ada apa-apa juga,” 
kata Listyo.

Terpisah, Komisi III DPR RI juga 
bakal memanggil Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo dan Jaksa Agung 
ST Burhanuddin.Hal ini disampaikan 
oleh Ketua Komisi III DPR RI, Bambang 
Wuryanto. Menurut dia, pemanggilan 
ditujukan agar kabar adanya dugaan 
pembuntutan itu menjadi jelas.

“ N a n t i  r e s m i  s e p e r t i  d u l u 
diundang. Iya dibahas, kan dulu begitu 
kalian dapat penjelasan dari Pak 
Kapolri langsung clear kan gitu,” ujar 
pria yang akrab disapa Bambang Pacul 
di kompleks DPR, Senayan, Jakarta, 
Senin (27/5/2024).

Bambang menyebut, saat ini DPR 
masih menjadwalkan pemanggilan 
kepada Kapolri dan Jaksa Agung. “Ini 
kan tadi baru dijadwalkan, tapi ini kan 
kita anggaran ditunggu. Jadi kami 
selesaikan anggaran sambil dilakukan 
lobi-lobi, rapat konsultasi pimpinan, 
dan sebagainya, baru setelah itu kita 
lakukan rapat  secara terbuka,” 
tuturnya.

Anggota Fraksi PDIP itu juga 
mengklaim bahwa kasus tersebut 
menjadi peristiwa yang menarik 
perhatian masyarakat .  “Izinkan 
komisi III untuk mengklarifikasi ini 
a g a r  s e m u a  j e l a s .  K a l a u  a k u 
berpendapat hari ini kan juga tentu 
saya juga pakai opini toh, persepsi 
toh, itu keliru. Nanti bisa salah malah 
memperburuk situasi. Jadi seperti 
dulu saja, kita perjelas nanti dalam 

rapat di komisi III,” lanjutnya.

Menkopolhukam:	Beritanya	
Simpang	Siur

Sementara, Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan, 
(Menkopolhukam) Hadi Tjahjanto 
merespons dugaan penguntitan 
personel Datasemen Khusus Antiteror  
(Densus 88) terhadap Jaksa Agung 
M u d a  T i n d a k  P i d a n a  K h u s u s 
(Jampidsus). Hadi menilai, dugaan 
penguntitan tersebut merupakan 
berita yang simpang siur. 

"Ya, mungkin berita itu simpang 
siur saja," ujar Hadi saat ditemui di 
Kantor Kemenkopolhukam, Jakarta 
Pusat, pada Senin (27/5/2024). 

Hadi tak memberikan tanggapan 
l e b i h  d e t a i l  m e n g e n a i  d u g a a n 
p e n g u n t i t a n  i n i .  H a d i  h a n y a 
memastikan, secara umum hubungan 
Kejaksaan Agung dan Polri aman dan 
tidak punya masalah apa pun. "Tapi 
yang jelas begini lho kami melihat 
secara umum aja, aman. Tidak ada apa-
apa," ujar Hadi. 

Hadi lantas mengatakan, mengenai 
dugaan penguntitan yang dilakukan 
Densus 88 ini, dirinya akan berbicara 
secara langsung dengan Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo dan 
Jaksa Agung ST Burhanuddin. "Biarlah 
biar saya nanti yang akan berbicara 
dengan keduanya," ujar dia. 

Dia mengatakan, yang terpenting, 
masyarakat melihat bahwa Kejaksaan 
Agung dan Polri  tetap menjaga 
marwah masing-masing institusi. 
"Enggak, enggak apa-apa, semuanya 

aman. Percaya sama saya, nanti kalau 
ada apa-apa, saya akan bicara," tutur 
Hadi. 

Sebelumnya, seorang anggota 
Densus 88 tertangkap saat sedang me-
nguntit Jampidsus Febrie Adriansyah 
di sebuah restoran makanan Perancis 
di Cipete, Jakarta Selatan, pada Ahad 
malam pekan lalu sekitar pukul 20.00 
atau 21.00. Peristiwa itu bermula 
ketika dua orang masuk ke restoran 
tak lama setelah Febrie tiba.

Fe b r i e  m e m a n g  b e l a ka n ga n 
dikawal polisi militer TNI atas bantuan 
pengamanan dari Jaksa Agung Muda 
Bidang Militer. Ini lantaran Jampidsus 
sedang menangani kasus korupsi 
besar seperti kasus tambang. Apalagi 
penyidik Kejagung saat menggeledah 
di Bangka Belitung dalam menangani 
kasus timah juga mendapatkan 
intimidasi.

Po l i s i  M i l i te r  m e m p e r ke t a t 
pengamanan di Kejaksaan Agung usai 
dugaan penguntitan itu. Melalui media 
sosial Instagram, Pusat Polisi Militer 
T N I  s e m p a t  m e nya t a k a n  a k a n 
m e n i n g k a t k a n  p e n g a w a s a n  d i 
kompleks Kejaksaan Agung untuk 
memastikan keamanan dan ketertiban 
di lingkungan itu. Pengamanan di 
kantor Kejagung dipimpin oleh Letnan 
Satu Andri. Namun, postingan yang 
diunggah pada Sabtu, 25 Mei 2024 itu 
kini sudah tidak bisa diakses.

Saat ini, Kejaksaan Agung menjadi 
sorotan usai mengungkap kasus 
korupsi Izin Usaha Pertambangan 
(IUP) PT Timah yang bernilai Rp 271 
triliun.(wid,rls,ist,ant/dya)

Dugaan Penguntitan Jampidsus oleh Densus 88 

Presiden Jokowi Panggil Kapolri dan Jaksa Agung

Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	Prabowo		bersama	dengan	Jaksa	Agung	ST	Burhanudin	dan	Menko	Polhukam	
Hadi	Tjahjanto	di	Istana	Negara,	Jakarta,	Senin	(27/5/2024).	(istimewa)

KASUS YANG PERNAH 

DITANGANI OLEH FEBRIE 

DI KEJAGUNG: 

1.	Korupsi	PT	Asuransi	Jiwasraya	
Kasus ini berkaitan dengan korupsi pengelolaan 
dan penggunaan dana investasi pada PT 
Asuransi Jiwasraya (AJS) yang menyebabkan 
kerugian negara mencapai Rp 16,81 triliun. 
Kasus mega korupsi ini menyeret sejumlah 
nama, yakni Direktur Utama Asuransi Jiwasraya 
Hendrisman Rahim, mantan Direktur Keuangan 
AJS Hary Prasetyo, dan Kepala Divisi Investasi 
dan Keuangan AJS Syahmirwan. Kemudian, 
Direktur PT Maxima Integra Joko Hartono Tirto, 
Komisaris Utama PT Trada Alam Minera Heru 
Hidayat, dan Direktur Utama PT Hanson 
International Tbk Benny Tjokrosaputro. 

2.	Korupsi	PT	Asabri	
Febrie juga sempat menangani kasus korupsi 
pengelolaan dana PT Asabri yang menyebabkan 
kerugian negara mencapai Rp 22,788 triliun. 
Kejagung memenjarakan sembilan orang yaitu 
mantan Direktur Utama PT Asabri Mayor 
Jenderal (Purn) Adam R Damiri, Letnan Jenderal 
(Purn) Sonny Widjaja, Heru Hidayat, Benny 
Tjokrosaputro atau Benny Tjokro, eks Kepala 
Divisi Investasi Asabri Ilham W. Siregar, Lukman 
Purnomosidi, Hari Setiono, dan Jimmy Sutopo. 

3.	Korupsi	PT	BTN	
Kasus korupsi fasilitas kredit PT Bank Tabungan 
Negara (BTN) disebut merugikan negara Rp 
279,6 miliar. Sebanyak lima orang tersangka 
dijebloskan ke penjara yaitu Gho�ir Effendy, 
Yunan Anwar, Icshan Hasan, H Maryono, dan 
Widi Kusuma Putranto. Baca juga: Pusaran 
Kasus Korupsi Jiwasraya dan Dugaan Korupsi di 
PT Asabri 

4.	Grati�ikasi	Jaksa	Pinangki	
Febrie termasuk jaksa yang menyeret mantan 
jaksa Pinangki Sirna Malasari pada kasus 
grati�ikasi yang melibatkan koruptor Djoko 
Soegiarto Tjandra. Untuk diketahui, Djoko 
terbukti melakukan tindak korupsi sebesar Rp 
546 miliar terkait Bank Bali. Dalam kasus ini, 
Pinangki divonis bersalah karena mengurus 
putusan Mahkamah Agung, melakukan tindak 
pidana pencucian uang, dan pemufakatan jahat. 

5.	Dugaan	korupsi	Garuda	Indonesia	
Febrie juga terlibat dalam penyelidikan dugaan 
korupsi pada PT Garuda Indonesia sejak 2021. 
Kasus ini mengakibatkan kerugian negara 
cukup besar, mencapai lebih dari Rp 3,6 triliun. 

6.	Korupsi	Bakti	Kominfo	
Ia juga menangani kasus korupsi penyediaan 
base transceiver station (BTS) 4G di lingkungan 
Kementerian Komunikasi dan Informatika 
(Kemenkominfo). Kasus korupsi ini menyeret 
nama mantan Menteri Komunikasi dan 
Informatika Johhy G Plate dan anggota III Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) Achsanul Qosasi.

7.	Korupsi	PT	Timah	
Terbaru, Febrie memimpin penyelidikan kasus 
dugaan korupsi tata niaga komoditas timah di 
wilayah Izin Usaha Pertambangan (IUP) PT 
Timah Tbk. Kasus ini menyebabkan kerusakan 
lingkungan mencapai Rp 271 triliun. Saat ini, 
sudah ada 21 orang ditetapkan sebagai 
tersangka, termasuk suami Sandra Dewi, 
Harvey Moeis.


